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AOS OITO DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS NOVE 

HORAS, EM SESSÃO ONLINE DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE 

A TRIGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA, 

EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), IRINEU CANTADOR, 

FABIO ALMEIDA PAVONI, PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO 

TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), 

VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO (GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS ESTEVÃO. DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU 

ABERTA A SESSÃO. O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ 

LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, FEZ A LEITURA DA ATA 

SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE 

ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO 

INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETO DE LEI Nº 47/2022, 

DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO PAVONI; PROJETO DE LEI Nº 48/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; REQUERIMENTOS NºS 16/2022, 17/2022, 

18/2022 E 19/2022, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÕES NºS 220/2022, 318/2022, 319/2022, 320/2022, 321/2022, 322/2022 E 

327/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES 

NºS 228/2022, 229/2022, 230/2022, 231/2022, 232/2022 E 246/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES NºS 246/2022 E 247/2022, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÃO Nº 254/2022, DE AUTORIA 

DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 262/2022, 263/2022, 264/2022, 

265/2022, 266/2022, 273/2022, 274/2022, 275/2022, 276/2022, 277/2022, 278/2022, 

279/2022, 280/2022, 281/2022, 287/2022, 288/2022, 289/2022, 290/2022, 291/2022, 

292/2022, 293/2022, 294/2022, 304/2022, 306/2022, 307/2022 308/2022, 309/2022, 

313/2022 E 314/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÕES NºS 283/2022, 301/2022, 311/2022 E 312/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES NºS 284/2022 E 285/2022, AMBAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES Nº 296/2022 E 297/2022, 

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 298/2022, 
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299/2022, 300/2022, 323/2022, 324/2022 E 325/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES Nº 302/2022 E 303/2022, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÃO Nº 310/2022, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E BEN HUR DE OLIVEIRA; 

MOÇÃO Nº 02/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

MEMORANDO Nº 03/2021, DO GABINETE DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; 

BALANCETES ORÇAMENTÁRIOS, DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, 

REFERENTES AOS MESES DE DEZEMBRO DE 2021 E DE JANEIRO E FEVEREIRO DE 

2022; E PARECERES PRÉVIOS DO TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO RELATIVOS 

ÀS PRESTAÇÕES DE CONTAS DO PODER EXECUTIVO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA REFERENTES AOS EXERCÍCIOS FINANCEIROS DE 2017 E 2018. O 

VEREADOR VAGNER CHEFER SOLICITOU QUE FOSSE INCLUÍDA NA ORDEM DO DIA 

A INDICAÇÃO Nº 228/2022, DE SUA AUTORIA, QUE TRATA DA REINSTALAÇÃO DAS 

TRAVESSIAS ELEVADAS E LOMBADAS EM FRENTE À ESCOLA ELVIRA DE FRANÇA 

BUSCHMANN; DA MESMA FORMA, O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA SOLICITOU 

A INCLUSÃO DA MOÇÃO Nº 02/2022, DE SUA AUTORIA, DE APLAUSOS AO SENHOR 

EDILTON ERNANI KARAS; E O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA SOLICITOU A 

INCLUSÃO DA INDICAÇÃO Nº 310/2022, DE SUA AUTORIA EM CONJUNTO COM O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE TRATA DA CRIAÇÃO DE UMA "ASSESSORIA 

DE POLÍTICAS PÚBLICAS" VOLTADAS PARA MULHERES. OS PEDIDOS DE INCLUSÃO 

DAS PROPOSIÇÕES FORAM APROVADOS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA 

MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, 

PRIMEIRAMENTE, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, QUE FEZ 

SAUDAÇÃO A TODAS AS MULHERES PELA PASSAGEM DO DIA INTERNACIONAL DA 

MULHER NESTE DIA OITO DE MARÇO. EM SEGUIDA, FEZ USO DA PALAVRA O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE AGRADECEU ÀS MANIFESTAÇÕES DE APOIO 

NO PERÍODO EM QUE ESTEVE AFASTADO PARA TRATAMENTO DE SAÚDE, ASSIM 

COMO PARABENIZOU A TODAS AS MULHERES PELO DIA INTERNACIONAL DA 

MULHER, DATA COMEMORATIVA QUE SURGIU COMO RESULTADO DE MUITAS 

LUTAS TRAVADAS POR MELHORIAS E VALORIZAÇÃO DAS MULHERES E, 

ESPECIALMENTE HOJE, SE TRATA DE UMA DATA PARA REFLEXÃO DIANTE DA 

SITUAÇÃO DE GUERRA QUE PRESENCIAMOS, NA QUAL MUITAS MULHERES 

SOFREM DIRETAMENTE A VIOLÊNCIA. O VEREADOR FALOU SOBRE A REGIÃO DO 

TIETÊ, ONDE REALIZOU VISITA A FAMÍLIAS E À UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE, ONDE 
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FOI MUITO BEM RECEBIDO, E TAMBÉM SOBRE VISITAS A DIVERSAS ESCOLAS E 

SECRETARIAS MUNICIPAIS, ASSIM COMO AO DEPARTAMENTO DE TRÂNSITO, 

AONDE LEVOU AS REIVINDICAÇÕES DOS MORADORES DO JARDIM ITAIPU EM 

RELAÇÃO À AVENIDA DAS CEREJEIRAS, ONDE É NECESSÁRIA UMA TRAVESSIA 

ELEVADA, QUE AINDA NÃO FOI CONCLUÍDA POR FALTA DE DETERMINADO 

MATERIAL, ASSIM COMO, EM RELAÇÃO À AVENIDA DOS PINHEIRAIS. O VEREADOR 

DISSE QUE ESTE É UM DOS PAPÉIS DO VEREADOR, QUE TEM QUE BUSCAR JUNTO 

À POPULAÇÃO AS SUAS REIVINDICAÇÕES PARA MELHORIA DA CIDADE. FALOU 

SOBRE O PROJETO DE LEI Nº 04/2022, DE SUA AUTORIA EM CONJUNTO COM O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR, QUE ALTERA A REDAÇÃO DA LEI N° 3.508/2019, A 

QUAL DISPÕE SOBRE OS CRITÉRIOS PARA DESIGNAÇÃO DE DIRETORES DAS 

ESCOLAS DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL DE ENSINO, E QUE IMPEDE QUE UM 

DIRETOR POSSA EXERCER MAIS DO QUE DOIS MANDATOS CONSECUTIVOS, E 

DISSE QUE ESTA É UMA DAS MAIORES RECLAMAÇÕES DE DIVERSOS DIRETORES E 

TAMBÉM DAS COMUNIDADES QUE NÃO PODEM ESCOLHER PELA CONTINUIDADE 

DO TRABALHO DE UM DIRETOR POR MAIS DE DOIS MANDATOS. O VEREADOR 

TAMBÉM FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI Nº 40/2022, DE SUA AUTORIA, QUE 

DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO PROGRAMA GUARDA MIRIM NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, SENDO UM PROGRAMA JÁ EXISTENTE, MAS QUE AINDA NÃO TEM 

REGULAMENTAÇÃO ATRAVÉS DE LEI EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR 

COMENTOU QUE SÃO DOIS PROJETOS QUE SE ENCONTRAM EM TRAMITAÇÃO 

NESTA CASA E PARA OS QUAIS PEDIU MAIOR AGILIZAÇÃO DOS COLEGAS 

VEREADORES. O VEREADOR FABIO PAVONI PRIMEIRAMENTE PARABENIZOU AS 

MULHERES PELA PASSAGEM DO DIA INTERNACIONAL DA MULHER E DESTACOU O 

TRABALHO DOS VEREADORES QUE VISA MELHORAR A VIDA DAS MULHERES, 

PRINCIPALMENTE EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU SOBRE SEU 

TRABALHO NA DELEGACIA DA MULHER DE ARAUCÁRIA POR UM LONGO PERÍODO, 

ESPECIALMENTE ACOMPANHANDO OS CASOS DE MULHERES QUE SOFREM 

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA, E DISSE QUE HOJE TEM A OPORTUNIDADE DE USAR SEU 

CONHECIMENTO ADQUIRIDO NA EXPERIÊNCIA DE SEU TRABALHO NA DELEGACIA, 

PARA DISCUTIR E ELABORAR PROPOSIÇÕES QUE REALMENTE MUDEM A VIDA DA 

MULHER ARAUCARIENSE, COMO A LEI QUE INSTITUIU A SEMANA DE DEFESA DA 

MULHER NO MERCADO DE TRABALHO, UMA LEI QUE BUSCA A VALORIZAÇÃO E O 

MAIOR RESPEITO EM RELAÇÃO À MULHER NO MERCADO DE TRABALHO; BEM 

COMO A LEI QUE OBRIGA OS CONDOMÍNIOS COMUNICAREM A POLÍCIA OS CASOS 
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DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA ENTRE OS MORADORES, ASSIM COMO A LEI 3.715/2021, 

DE AUTORIA DA EX-VEREADORA ROSANE FERREIRA, QUE INSTITUIU A SEMANA DA 

MULHER AGRICULTORA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, COMO RECONHECIMENTO 

DO TRABALHO DA MULHER AGRICULTORA E SUA VALORIZAÇÃO. O VEREADOR 

DESTACOU, AINDA, QUE INICIOU PROJETO DE LEI QUE TRATA DA 

OBRIGATORIEDADE DE TODOS OS ÓRGÃOS QUE TRABALHAM COM VIOLÊNCIA 

DOMÉSTICA EM ARAUCÁRIA A COMUNICAR À SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA 

SOCIAL OS CASOS DAS MULHERES QUE ESTIVEREM EM SITUAÇÃO DE 

VULNERABILIDADE SOCIAL, POIS ESTA SITUAÇÃO ESTÁ TAMBÉM RELACIONADA 

COM OS CASOS DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA, ASSIM COMO OUTROS PROJETOS DE 

VALORIZAÇÃO DA MULHER EM ARAUCÁRIA. O VERADOR PEDIU O APOIO DESTA 

CASA NO SENTIDO DE QUE ARAUCÁRIA POSSA CONTAR NOVAMENTE COM UMA 

DELEGACIA EXCLUSIVA PARA MULHERES, POIS HOJE A DELEGACIA FUNCIONA 

JUNTO COM A DELEGACIA NORMAL, REPRESENTANDO UM RETROCESSO NA 

CONQUISTA DE UMA DELEGACIA ESPECÍFICA PARA O ATENDIMENTO ÀS 

MULHERES EM UM LOCAL SEPARADO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

PARABENIZOU AS MULHERES PELO DIA INTERNACIONAL DA MULHER, PELA 

VALORIZAÇÃO DA MULHER EM TODOS OS NÍVEIS DA SOCIEDADE, E FALOU SOBRE 

AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS EM RELAÇÃO ÀS MULHERES NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA E, ESPECIALMENTE NESTE DIA QUE MARCA A VALORIZAÇÃO DA 

MULHER, APRESENTA A INDICAÇÃO Nº 310/2022, EM CONJUNTO COM O VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE SOLICITA A CRIAÇÃO DE UMA ASSESSORIA DE 

POLÍTICAS PÚBLICAS VOLTADAS PARA MULHERES, TENDO COMO OBJETIVO UMA 

ARTICULAÇÃO ENTRE TODOS OS ÓRGÃOS DA PREFEITURA E DEMAIS ÓRGÃOS 

NECESSÁRIOS COMPETENTES, NÃO SÓ MUNICIPAIS, MAS TAMBÉM ESTADUAIS, E 

DISSE QUE JÁ EXISTEM CONVERSAS COM O PREFEITO HISSAM NESTE SENTIDO E 

DISSE QUE TEM CERTEZA QUE O PREFEITO SERÁ SENSÍVEL A ESTA ASSESSORIA 

QUE PODERÁ FAZER A DIFERENÇA NA VIDA DAS MULHERES DE ARAUCÁRIA. O 

VEREADOR TAMBÉM DESTACOU A INDICAÇÃO Nº 260/2022, QUE SOLICITA A 

CONSTRUÇÃO DE UMA NOVA UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE (UBS) NA REGIÃO DO 

CAMPO REDONDO, E TAMBÉM DESTACOU QUE VIRÃO DIVERSOS INVESTIMENTOS 

NA ÁREA DA SAÚDE PELA ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL. FALOU SOBRE VISITA NO 

ÚLTIMO DIA QUATRO DE MARÇO NO ESPAÇO DA PETROBRAS, NO BAIRRO 

TINDIQUERA, NO TEATRO ZILDA ARNS, POR OCASIÃO DA POSSE DE OITENTA E UM 

NOVOS GUARDAS MUNICIPAIS, JUNTAMENTE COM OUTROS VEREADORES PARA 
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PRESTIGIAR A CERIMÔNIA, POIS REPRESENTA QUE PROJETOS QUE OS 

VEREADORES APROVAM FAZEM DIFERENÇA NO MUNICÍPIO E MOSTRAM O 

TRABALHO QUE A GESTÃO MUNICIPAL VEM FAZENDO PARA AVANÇOS EM 

DIVERSAS ÁREAS, ESPECIALMENTE, NA SEGURANÇA PÚBLICA E QUE, INCLUSIVE, 

OS NOVOS GUARDAS FARÃO SEUS CURSOS AQUI MESMO EM NOSSO MUNICÍPIO E, 

COM ISSO, DESTACOU A BOA VONTADE DO PREFEITO HISSAM NESTA 

ADMINISTRAÇÃO, E A PARCERIA DO EXECUTIVO MUNICIPAL COM O LEGISLATIVO 

QUE TEM GERADO BONS RESULTADOS, E DESTACOU A BASE FORTE QUE HÁ NA 

CÂMARA SEMPRE VOTANDO FAVORÁVELMENTE PARA O BEM DE NOSSA 

POPULAÇÃO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA CUMPRIMENTOU E 

PARABENIZOU A TODAS AS MULHERES PELO DIA INTERNACIONAL DA MULHER, E 

DISSE QUE A MULHER É A BASE DO HOMEM E VEM CONQUISTANDO CADA VEZ 

MAIS SEU ESPAÇO, CONTRIBUINDO PARA QUE NOSSA CIDADE AVANCE, NOSSO 

PAÍS, NOSSO MUNDO, E DEDICOU ESPECIALMENTE À SUA MÃE, À SUA ESPOSA, À 

SUA FILHA E A TODAS AS MULHERES QUE O AJUDAM A CONDUZIR SUA VIDA. O 

VEREADOR FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI Nº 04/2022, DE AUTORIA CONJUNTA 

DOS VEREADORES IRINEU CANTADOR E PROFESSOR VALTER, QUE ALTERA A 

REDAÇÃO DA LEI QUE TRATA DOS CRITÉRIOS PARA DESIGNAÇÃO DE DIRETORES 

DAS ESCOLAS, E QUE IMPEDE QUE UM DIRETOR POSSA EXERCER MAIS DO QUE 

DOIS MANDATOS CONSECUTIVOS, E DISSE QUE ESTA DISPOSIÇÃO ESTARIA 

FUGINDO UM POUCO DA DEMOCRACIA, POIS FERE O PRINCÍPIO DA ALTERNÂNCIA 

DO PODER NO CARGO DE DIRETOR DE ESCOLA, E DISSE QUE A MANEIRA 

CORRETA É A ALTERNÂNCIA COM APENAS UMA REELEIÇÃO, ASSIM, GARANTINDO 

OPORTUNIDADE PARA OUTRAS PESSOAS QUE QUEIRAM TAMBÉM MELHORAR A 

ADMINISTRAÇÃO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, 

DISSE QUE É IMPORTANTE MANTER A ALTERNÂNCIA DE PODER NAS DIRETORIAS 

DAS ESCOLAS, MESMO QUE ALGUNS DIRETORES DESEMPENHEM UM EXCELENTE 

TRABALHO, A LEI DEVE SER CUMPRIDA, GARANTINDO A OPORTUNIDADE PARA 

OUTRAS PESSOAS CANDIDATAREM-SE. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

RETOMANDO A PALAVRA, FALOU A RESPEITO DO PROJETO DE LEI REFERENTE À 

GUARDA MIRIM, E DISSE QUE A INSTITUIÇÃO JÁ EXISTE EM NOSSO MUNICÍPIO E A 

SEDE FICA EM FRENTE À ESCOLA ELÍRIO ALVES PINTO E CMEI PRIMAVERA, E 

CONVIDOU A TODOS OS VEREADOES PARA QUE CONHEÇAM A INSTITUIÇÃO, POR 

ISSO, DISSE QUE NÃO HÁ NECESSIDADE DO PROJETO TRAMITAR. COM 

REFERÊNCIA AOS CONDOMÍNIOS RESIDENCIAIS, DISSE QUE JÁ EXISTE A 
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OBRIGAÇÃO EM LEI DE SE COMUNICAR OS CASOS DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA ÀS 

AUTORIDADES POLICIAIS. NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS PARA O ESPAÇO DE 

ORADORES, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA APRESENTAÇÃO PELAS COMISSÕES, 

ONDE FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, 

PELA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA, QUE FALOU SOBRE A 

RETOMADA DAS ATIVIDADES DA COMISSÃO, COM REUNIÕES E TOMADAS DE 

DECISÕES SOBRE AS OITIVAS MARCADAS PARA ESTA SEMANA, COM AS 

CONVOCAÇÕES DAS PESSOAS QUE IRÃO COLABORAR COM ESTE PROCESSO EM 

BUSCA DA VERDADE. DISSE QUE A COMISSÃO DE INQUÉRITO NÃO ESTÁ FAZENDO 

POLÍTICA E SIM A BUSCA DA VERDADE, POR ISSO, SERÃO OUVIDOS DEPOENTES 

DA GESTÃO ATUAL E TAMBÉM DAS GESTÕES PASSADAS, QUE DE ALGUMA FORMA 

POSSAM CONTRIBUIR PARA SE POSSA DEVOLVER AO POVO O ARMAZÉM DA 

FAMÍLIA. DISSE QUE FORAM CONVIDADOS O EX-PREFEITO DE ARAUCÁRIA 

ALBANOR FERREIRA, A ATUAL SECRETÁRIA DA AGRICULTURA DAYANE 

NAVARRETE STALL, O DOUTOR GUSTAVO BOTOGOSKI, O DOUTOR GENÉSIO 

NATIVIDADE, O DOUTOR SIMON DE QUADROS, QUE JÁ FORAM PROCURADORES DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, BEM COMO, O ATUAL SECRETÁRIO DE GOVERNO DE 

CURITIBA. DISSE QUE A COMISSÃO NÃO É A FAVOR DE NENHUM GRUPO POLÍTICO 

E SIM A FAVOR DA POPULAÇÃO, BUSCANDO A VERDADE. DISSE QUE QUEM TEM 

FOME TEM PRESSA, POR ISSO, A COMISSÃO ESTÁ TRABALHANDO EM DUAS 

FRENTES, UMA INVESTIGATIVA, PARA SABER O MOTIVO DE NÃO ESTAR MAIS 

FUNCIONANDO O ARMAZÉM DA FAMÍLIA, E OUTRA, POLÍTICA, PARA TENTAR UMA 

INTERMEDIAÇÃO DE UM NOVO ACORDO ENTRE OS MUNICÍPIOS DE ARAUCÁRIA E 

CURITIBA, POIS ESTE É O SONHO DAS PESSOAS DE NOSSA CIDADE, MAS DEPENDE 

DO EMPENHO E DO APOIO DE MUITA GENTE, POR ISSO, CONVIDOU A TODOS PARA 

ACOMPANHAREM PELA INTERNET E PARTICIPAREM DAS AUDIÊNCIAS QUE SERÃO 

REALIZADAS NESTA SEMANA. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PELA 

COMISSÃO ESPECIAL DE REVISÃO DAS LEIS, COMUNICOU A DEFINIÇÃO DA 

DIREÇÃO DA COMISSÃO, SENDO DEFINIDO COMO PRESIDENTE O VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, E OS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E VAGNER CHEFER 

COMO MEMBROS. NÃO HAVENDO MAIS NADA A SER APRESENTADO PELAS 

COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

CELSO NICÁCIO, INFORMOU SOBRE OS PARECERES EXARADOS PELA COMISSÃO 

DE JUSTIÇA E REDAÇÃO PARA OS VETOS. EM SEGUIDA, PROCEDEU-SE A LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO PARCIAL, ENCAMINHADO PELO 
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EXECUTIVO MUNICIPAL, AOS ARTIGOS SEGUNDO, TERCEIRO, QUARTO, QUINTO E 

SEXTO DO PROJETO DE LEI N° 132/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A INSTALAR 

CATRACAS ELETRÔNICAS PARA CONTROLE DIGITAL DE ACESSO DE ALUNOS EM 

UNIDADES EDUCACIONAIS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

COMENTOU SOBRE A MANUTENÇÃO DO ARTIGO PRIMEIRO DO PROJETO E SOBRE 

OS ARTIGOS QUE FORAM VETADOS, COM EXPLICAÇÕES CLARAS DA MOTIVAÇÃO 

DO VETO, MAS QUE O PRINCIPAL É QUE SEJAM INSTALADAS AS CATRACAS NAS 

ESCOLAS DO MUNICÍPIO, POIS É IMPORTANTE PARA A SEGURANÇA DOS 

ESTUDANTES. OS VETOS AOS ARTIGOS SEGUNDO, TERCEIRO, QUARTO, QUINTO E 

SEXTO DO PROJETO DE LEI N° 132/2021 FORAM VOTADOS SEPARADAMENTE E 

TODOS FORAM MANTIDOS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS 

PELA MANUTENÇÃO, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 138/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DA REDE DE ENSINO 

PÚBLICA E PARTICULAR A DISPONIBILIZAR PROFISSIONAL OU PROFESSOR 

AUXILIAR ESPECIALIZADO PARA APOIO AOS ALUNOS COM DEFICIÊNCIA 

INTELECTUAL E TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER COMENTOU QUE ESTA LEI JÁ 

EXISTE NA LEI DE DIRETRIZES DE BASE DA EDUCAÇÃO E NO PLANO MUNICIPAL DE 

EDUCAÇÃO, MAS QUE É UMA LEI A MAIS PARA AUXILIAR OS DIRETORES DE 

ESCOLAS, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À DERRUBADA DO VETO PREFEITURAL. 

O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE TODAS AS CRIANÇAS AUTISTAS TÊM 

DIREITO A TER UM PROFISSIONAL DE APOIO E QUE ISTO É UMA PREVISÃO EM LEI 

FEDERAL E ESTADUAL, E QUE O PROJETO FOI APRESENTADO POR SOLICITAÇÃO 

DE MÃES DE ALUNOS, E DISSE QUE TEM CERTEZA QUE O PREFEITO HISSAM FEZ A 

PREVISÃO DESTE INVESTIMENTO, POIS ESTE PROJETO TRAZ A GARANTIA DE 

TODOS OS DIREITOS DESSES ALUNOS, NÃO SÓ NAS ESCOLAS MUNICIPAIS, MAS 

TAMBÉM NAS ESTADUAIS QUE FUNCIONAM EM ARAUCÁRIA, ASSIM COMO NAS 

ESCOLAS PARTICULARES, E PEDIU O APOIO DOS COLEGAS PARA A DERRUBADA 

DESTE VETO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PARABENIZOU O VEREADOR  

RICARDO TEIXEIRA PELA AUTORIA DO PROJETO DE LEI E TEM CERTEZA QUE O 

PREFEITO VAI COMPREENDER A DERRUBADA DESTE VETO, PARA QUE SE POSSA 
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ATENDER ÀS MÃES QUE TANTO SOFREM AS DIFICULDADES PARA ACOMPANHAR 

SEUS FILHOS AUTISTAS. O VEREADOR DESTACOU OS PROJETOS APRESENTADOS 

PELO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, VOLTADOS À EDUCAÇÃO EM NOSSA CIDADE. 

O VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO E RELATOU 

CASO OCORRIDO EM ESCOLA PARTICULAR EM ARAUCÁRIA, QUE EXEMPLIFICA A 

DIFICULDADE DA FALTA DESTES PROFISSIONAIS. O VETO FOI DERRUBADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS PELA REJEIÇÃO, COM AUSÊNCIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL 

DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 

150/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: “AUTORIZA A 

INSTALAÇÃO DE CÂMERAS DE MONITORAMENTO EM ASILOS E CRECHES PÚBLICAS 

E OBRIGA A INSTALAÇÃO OS PARTICULARES NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR FABIO PAVONI 

MANIFESTOU-SE PELA DERRUBADA DO VETO POR ENTENDER QUE AS CÂMERAS 

REPRESENTAM UM FATOR A MAIS NA SEGURANÇA DAS CRIANÇAS E DOS IDOSOS, 

FACILITANDO A INVESTIGAÇÃO QUANDO FOR NECESSÁRIA, POR ISSO 

PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM 

PARABENIZOU O VEREADOR IRINEU CANTADOR PELA AUTORIA DO PROJETO E 

DISSE QUE QUANDO FOI DIRETOR TRABALHOU MUITO PELA INSTALAÇÃO DE 

CÂMERAS NAS SALAS DE AULAS, E FALOU DA IMPORTÂNCIA DESTES 

EQUIPAMENTOS NAS ESCOLAS E NOS ASILOS. O VEREADOR DISSE QUE A 

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DEVERIA SER CONVIDADA PARA 

CONVERSAR SOBRE A QUESTÃO DOS INVESTIMENTOS QUE A CÂMARA DIRECIONA, 

PORQUE ESTÁ UMA SITUAÇÃO COMPLEXA, E TEM CERTEZA QUE O PREFEITO É 

FAVORÁVEL A TODOS OS INVESTIMENTOS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA 

SOCIAL, POIS AS CÂMERAS SÃO DE EXTREMA IMPORTÂNCIA PARA A SEGURANÇA 

DOS ALUNOS E DOS PROFISSIONAIS QUE TRABALHAM NAS ESCOLAS, COMO PARA 

OS IDOSOS E PROFISSIONAIS QUE TRABALHAM NOS ASILOS, E DESTACOU QUE 

SÃO MUITAS AS VEZES QUE SE RECEBEM DENÚNCIAS DE MAUS TRATOS A IDOSOS 

INTERNADOS EM ASILOS, NÃO SÓ EM ARAUCÁRIA, MAS TAMBÉM NO BRASIL TODO, 

POR ISSO É FAVORÁVEL À DERRUBADA DESTE VETO. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL À DERRUBADA DO VETO, E DISSE QUE O 

PROJETO VEIO AO ENCONTRO DE UMA NECESSIDADE PARA QUE SE TENHA MAIOR 

CONTROLE DE QUE NADA ACONTEÇA CONTRA A SEGURANÇA DE ALUNOS E DE 

IDOSOS, GARANTINDO SUA PROTEÇÃO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 
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AGRADECEU O APOIO DOS VEREADORES DIANTE DA NECESSIDADE DESTES 

EQUIPAMENTOS, E DISSE QUE TEM CERTEZA ABSOLUTA QUE O PREFEITO HISSAM 

VAI EXECUTAR ESTE PROJETO, POIS TAMBÉM FAZ UMA ADMINISTRAÇÃO 

TRANSPARENTE, JUNTO COM A POPULAÇÃO, E QUE NAS ESCOLAS E ASILOS TEM 

QUE SER DA MESMA FORMA, COM TRANSPARÊNCIA PARA QUE SE POSSA 

IDENTIFICAR QUANDO OCORREREM CASOS QUE PRECISAM SER INVESTIGADOS, E 

AGRADECEU A OPOIO DOS VEREADORES PARA A DERRUBADA DO VETO. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU DA IMPORTÂNCIA DAS CÂMERAS, COMO 

PREVÊ O PROJETO DO VEREADOR IRINEU CANTADOR, E PARABENIZOU O AUTOR 

DA PROPOSIÇÃO, E DISSE QUE A SEGURANÇA NAS ESCOLAS E ASILOS NÃO SÃO 

UM GASTO, MAS UM INVESTIMENTO, E RELATOU EXPERIÊNCIA ADQUIRIDA NA 

ESCOLA QUE, COM A INSTALAÇÃO DE CÂMERAS, INIBIRAM MUITAS COISAS EM 

RELAÇÃO A INSEGURANÇA DOS ALUNOS. O VETO FOI DERRUBADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS PELA REJEIÇÃO, COM AUSÊNCIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL 

DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 

165/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER. EMENTA: “OBRIGA A 

EMPRESA CONCESSIONÁRIA DO SERVIÇO DE TRANSPORTE COLETIVO DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA A INSTALAR DISPENSADORES DE ÁLCOOL EM GEL NO 

INTERIOR DOS VEÍCULOS DESSE SERVIÇO”. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO DE LEI, MANIFESTANDO SEU VOTO PELA 

DERRUBADA DO VETO PARA QUE A POPULAÇÃO POSSA SER BENEFICIADA. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM PARABENIZOU O VEREADOR VAGNER 

CHEFER PELA PROPOSIÇÃO, E DISSE QUE O VETO NÃO VEM AO ENCONTRO COM A 

REALIDADE QUE PASSAMOS, E DISSE QUE É IMPORTANTE QUE SEJA UMA LEI EM 

NOSSO MUNICÍPIO. O VETO FOI DERRUBADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM DEZ VOTOS PELA REJEIÇÃO, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO 

ENCAMINHADO PELO  EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 172/2021, DE 

AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E BEN HUR DE 

OLIVEIRA. EMENTA: “ALTERA A LEI MUNICIPAL Nº 1627/2006 QUE “ISENTA OS 

DESTINATÁRIOS DESTA LEI DA TARIFA DE TRANSPORTE URBANO COLETIVO 

MUNICIPAL, CONFORME ESPECIFICA””. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA PEDIU O 

APOIO DOS VEREADORES PARA A DERRUBADA DESTE VETO, ESPECIALMENTE 

NESTE DIA INTERNACIONAL DA MULHER, POIS O PROJETO VEM AO ENCONTRO 
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DAS POLÍTICAS PÚBLICAS VOLTADAS PARA AS MULHERES E DISSE QUE NEM 

SEMPRE OS VETOS ESTÃO DE ACORDO COM AS CONVERSAS QUE OS 

VEREADORES TÊM COM O PREFEITO MUNICIPAL, E DESTACOU QUE ENQUANTO 

CURITIBA VEM AUMENTANDO AS TARIFAS DO TRANSPORTE COLETIVO, ARAUCÁRIA 

VEM DIMINUINDO O PREÇO, COM O AUXÍLIO DAS VOTAÇÕES DESTA CASA, E DISSE 

QUE TEM CERTEZA QUE O PREFEITO É FAVORÁVEL AO PROJETO E QUE O SONHO 

DO PREFEITO É DE QUE A TARIFA SEJA ZERO PARA TODOS. O VEREADOR VAGNER 

CHEFER, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE O PREFEITO DE CURITIBA TEM QUE 

TOMAR UMA AULA COM O PREFEITO DE ARAUCÁRIA PARA DIMINUIR O PREÇO DA 

TARIFA E NÃO CONTINUAR AUMENTANDO COMO ESTÁ FAZENDO, CAUSANDO 

REVOLTA NA POPULAÇÃO DA CAPITAL. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

RETOMANDO A PALAVRA, DESTACOU QUE MUITAS PESSOAS DE CURITIBA ESTÃO 

FALANDO DE ARAUCÁRIA NA QUESTÃO DO TRANSPORTE COLETIVO, E QUE ESTE 

VETO NÃO VEM AO ENCONTRO DAS POLÍTICAS DO PREFEITO HISSAM, POR ISSO, 

PEDIU O APOIO DOS VEREADORES PARA A DERRUBADA DESTE VETO. O 

VEREADOR FABIO PAVONI PARABENIZOU OS AUTORES DO PROJETO DE LEI QUE 

REALMENTE REFLETE NA VIDA DA MULHER ARAUCARIENSE, PRINCIPALMENTE DA 

MULHER MAIS POBRE E, ESPECIALMENTE, NESTE DIA INTERNACIONAL DA 

MULHER. O VETO FOI DERRUBADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ 

VOTOS PELA REJEIÇÃO, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 175/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A 

DESTINAR PARTE DA RECEITA ARRECADADA COM A COBRANÇA DE MULTAS DE 

TRÂNSITO EM ARAUCÁRIA PARA CUSTEAR OS EXAMES E CAMPANHAS 

PREVENTIVOS AO CÂNCER DE MAMA E CÂNCER DE PRÓSTATA NO MUNICÍPIO”. O 

VETO FOI DERRUBADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS 

PELA REJEIÇÃO, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PROPÔS UMA EMENDA 

READEQUANDO O PERÍODO DE VIGÊNCIA DO PROJETO, PARA SE INICIAR NO ANO 

DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, E PEDIU O APOIO DOS VEREADORES PARA 

APROVAÇÃO DESTA EMENDA, DIANTE DA GRANDE IMPORTÂNCIA DO PROJETO. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DE EMENDA, DE AUTORIA DE TODOS OS 

VEREADORES, AO PROJETO DE LEI N° 114/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO 

PAVONI. EMENDA APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 
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AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 114/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR FABIO PAVONI. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INSTALAR SISTEMA DE CAPTAÇÃO DE 

ENERGIA SOLAR EM PRÉDIOS PÚBLICOS MUNICIPAIS”. APROVADO, COM EMENDA, 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM 

AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO SUBSTITUTIVO GERAL AO PROJETO DE LEI N° 173/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “REVOGA ‘IN TOTUM’ A LEI MUNICIPAL 

3.548 DE 20 DE NOVEMBRO 2019 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO, COM 

EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, 

COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 183/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A NOMEAÇÃO DE LOGRADOURO ANTÔNIO 

ALVES SEIXAS, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

195/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI, NO 

ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, O MÊS DE CONSCIENTIZAÇÃO DA DOENÇA 

DE PARKINSON, DENOMINADO “TULIPA VERMELHA”, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS 

COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM 

NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2436/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “ALTERA DISPOSIÇÕES DE LEI N° 

1.703 DE 11 DE DEZEMBRO DE 2006, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 99/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INSTITUIR O “PROGRAMA ARAUCÁRIA 

CONECTADA” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS EMENDAS AO 

PROJETO DE LEI N° 136/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. AS 
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EMENDAS FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 136/2021, DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. EMENTA: “DISPÕE SOBRE O INCENTIVO AO 

TRATAMENTO E RECICLAGEM DE ÓLEOS E GORDURAS, VEGETAL OU ANIMAL DE 

USO CULINÁRIO, NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO, COM EMENDAS, PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 178/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. 

EMENTA: “ESTABELECE MEDIDAS DE PROTEÇÃO AO DIREITO DOS ESTUDANTES 

DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA AO APRENDIZADO DA LÍNGUA PORTUGUESA DE 

ACORDO COM A NORMA CULTA E ORIENTAÇÕES LEGAIS DE ENSINO, NA FORMA 

QUE MENCIONA”. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE AS 

MOTIVAÇÕES DA APRESENTAÇÃO DO PROJETO, FRUTO DAS PREOCUPAÇÕES DE 

MUITOS PAIS COM A SEGURANÇA DO APRENDIZADO DE SEUS FILHOS, DIANTE 

DESTE TEMA, QUE ESTÁ SENDO AMPLAMENTE DEBATIDO A NÍVEL NACIONAL E, 

APÓS ESTUDO MAIS APROFUNDADO NO ASSUNTO, OUVINDO PROFISSIONAIS QUE 

PARTICIPAM DE DEBATES NACIONAIS, E FALOU SOBRE OS RISCOS DE TENTAR 

INCLUIR OFICIALMENTE UM DIALETO NÃO BINÁRIO NA LINGUA PORTUGUESA, 

DEVIDO A HAVER DETERMINADOS GRUPOS QUE PODERÃO SER EXTREMAMENTE 

PREJUDICADOS, COMO OS SURDOS, QUE FAZEM LEITURA LABIAL, ASSIM COMO OS 

CEGOS, QUE USAM APLICATIVOS, E OS DISLÉXICOS, QUE TEM MAIOR DIFICULDADE 

DE APRENDIZADO, E DESTACOU QUE NESTA SESSÃO FOI APROVADO PROJETO 

PARA QUE ALUNOS AUTISTAS SEJAM ACOMPANHADOS POR UM PROFISSIONAL 

ESPECIALIZADO PARA AUXILIAR NA APRENDIZAGEM, E TRATA-SE DE UMA 

PROTEÇÃO AO DIREITO DO ESTUDANTE DO MUNICÍPIO NO APRENDIZADO, DE UMA 

MANEIRA PREVENTIVA. O VEREADOR COMENTOU SOBRE ESTUDANTES QUE, 

TALVEZ INDUZIDOS POR SEUS PROFESSORES, UTILIZARAM LINGUAGEM NÃO 

BINÁRIA NAS REDAÇÕES DO ENEM – EXAME NACIONAL DO ENSINO MÉDIO, 

LINGUAGEM NÃO OFICIAL NO BRASIL E TIVERAM SUAS REDAÇÕES TODAS 

REPROVADAS, POR ISSO, O OBJETIVO DO PROJETO É QUE ESSAS IDEIAS NÃO 

SEJAM FOMENTADAS NAS ESCOLAS DE NOSSO MUNICÍPIO, GARANTINDO QUE OS 

ALUNOS SERÃO ENSINADOS NA FORMA CULTA DA LINGUA PORTUGUESA. O 

VEREADOR FALOU DAS POLÊMICAS EM TORNO DESTE TEMA, ONDE 

PROFESSORES E PERITOS CONCORDAM QUE O DIALETO NÃO BINÁRIO SERIA 
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PERNICIOSO SE FOSSE INCLUÍDO NO ENSINO DAS ESCOLAS, NÃO SE TRATANDO 

DE UMA PAUTA POLÍTICA, MAS UMA PAUTA DA EDUCAÇÃO. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA DISSE QUE HÁ SITUAÇÕES COMPLEXAS EM RELAÇÃO A ESTE PROJETO, 

ESPECIALMENTE NO ARTIGO TERCEIRO, QUE FALA DA PROIBIÇÃO DA INCLUSÃO 

DA LINGUAGEM NEUTRA NA GRADE CURRICULAR E NO MATERIAL DE DADOS DAS 

INSTITUIÇÕES PÚBLICAS, ASSIM COMO NOS EDITAIS DE CONCURSOS PÚBLICOS, E 

DISSE QUE, PELAS ENTRELINHAS DO PROJETO, CONSTATA-SE QUE LIMITA O 

PENSAMENTO CRÍTICO DOS ESTUDANTES, POIS NO CAMPO DAS IDEIAS TEMOS 

QUE PENSAR UM POUCO MAIS, NÃO LIMITANDO AS BASES DA EDUCAÇÃO, POR 

ISSO, HÁ PONTOS EM QUE CONCORDA COM O AUTOR, MAS CONSIDERA QUE O 

PROJETO É MAIS PARA QUE NOSSA EDUCAÇÃO FIQUE SEM A POSSIBILIDADE DE 

SE PENSAR, E QUE ESTÁ ABERTO AO DEBATE, EM OUTRA OPORTUNIDADE, NA 

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, POIS O ASSUNTO É IMPORTANTE, E O VEREADOR 

SEMPRE VALORIZA OS PROJETOS ACERCA DA EDUCAÇÃO, MAS NESTE MOMENTO 

MANIFESTOU-SE DE MANEIRA CONTRÁRIA À APROVAÇÃO DO PROJETO. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER COMENTOU SOBRE AS DISCUSSÕES COM 

ESPECIALISTAS SOBRE O ASSUNTO, E QUE O ENSINO DAS NORMAS CULTAS DA 

LINGUA PORTUGUESA SÃO IMPORTANTÍSSIMAS, COMO PODE SER CONSTATADO 

NAS PROVAS E CONCURSOS DO ENEM, EM QUE OS ALUNOS DEMONSTRAM 

GRANDE DIFICULDADE, ZERANDO SUAS REDAÇÕES, CRIANDO DIFICULDADES 

PARA ENTRAR EM UMA FACULDADE MAIS TARDE, OU CONSEGUIR UMA BOLSA DE 

ESTUDOS. FALOU SOBRE O EXCELENTE TRABALHO DOS PROFESSORES DE 

ARAUCÁRIA TRABALHANDO COM A NORMA CULTA, E DESTACOU SUA 

PREOCUPAÇÃO COM O ARTIGO TERCEIRO DO PROJETO, E DISSE QUE SE TEM NA 

EDUCAÇÃO A CHAMADA PLURALIDADE DE IDEIAS, DEVENDO-SE O RESPEITO ÀS 

IDEIAS DIFERENTES DE UMA MANEIRA GERAL, MAS SEMPRE RESPEITANDO A 

NORMA CULTA DA LINGUA PORTUGESA, POR ISSO, PEDIU DESTAQUE AO ARTIGO 

TERCEIRO DO PROJETO, PARA MAIOR CLAREZA AO PROJETO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE O TEMA ACEITA 

DISCUSSÃO E SE FOR O CASO, CABERIA UMA EMENDA NO ARTIGO TERCEIRO E 

UMA MAIOR DISCUSSÃO COM A COMISSÃO DE EDUCAÇÃO. O PROJETO FOI 

REPROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO SEIS VOTOS 

CONTRÁRIOS DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA, RICARDO TEIXEIRA, 

VAGNER CHEFER, VILSON CORDEIRO, IRINEU CANTADOR E PEDRINHO GAZETA; E 

TRÊS VOTOS FAVORÁVEIS, PELOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS PROFESSOR 
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VALTER E FABIO PAVONI. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO 

PROJETO DE LEI N° 181/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, 

COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 181/2021, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “INSTITUI O DIA DOS DIRETORES E 

DIRETORAS DE CENTROS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO INFANTIL – CMEIS E DE 

ESCOLAS DA REDE PÚBLICA MUNICIPAL DE ENSINO”. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO PELA INICIATIVA, QUE É UMA 

FORMA A MAIS DE HOMENAGEAR OS DIRETORES EM ARAUCÁRIA, INCLUINDO NO 

CALENDÁRIO OFICAL DO MUNICÍPIO ESTA DATA, E PEDIU O APOIO DO LIDER DE 

GOVERNO NA CÂMARA, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PARA QUE FOSSE 

ATENDIDA UMA DEMANDA DOS DIRETORES EM ARAUCÁRIA NO SENTIDO DE 

MELHORAR A GRATIFICAÇÃO DOS DIRETORES, QUE GIRA EM TORNO DE 

OITOCENTOS A MIL REAIS, EM UM TRABALHO ÁRDUO, ASSIM COMO EM RELAÇÃO 

AO FUNDO ROTATIVO PARA AUXÍLIO ÀS ADMINISTRAÇÕES DAS ESCOLAS, POIS O 

DIRETOR TEM QUE SER VALORIZADO, PORQUE ESTÁ NA BASE DA ESCOLA, 

FAZENDO O SEU MELHOR. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, DA MESMA FORMA, 

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, VEREADOR PEDRINHO GAZETA, E DISSE 

QUE É MUITO IMPORTANTE O PAPEL DO DIRETOR EM UMA ESCOLA E, POR ISSO, 

SEU TRABALHO TEM QUE SER VALORIZADO. O VEREADOR FABIO PAVONI TAMBÉM 

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, PELO RECONHECIMENTO DO TRABALHO 

DOS DIRETORES. O VEREADOR COMENTOU QUE MUITOS PROFESSORES NÃO 

QUEREM MAIS SER DIRETORES PELA CONDIÇÃO FINANCEIRA DA REMUNERAÇÃO, 

QUE NÃO COMPENSA PELA QUANTIDADE DE TRABALHO QUE TEM QUE SER 

DESEMPENHADO. O VEREADOR PEDIU O APOIO DO LIDER DE GOVERNO NA 

CÂMARA PARA QUE, SEMPRE QUE POSSÍVEL, CONVERSE COM O EXECUTIVO PARA 

QUE OS DIRETORES SEJAM MAIS VALORIZADOS, PORQUE É UM TRABALHO 

SACRIFICANTE, QUE MUITOS PROFESSORES NEM QUEREM EXERCER DEVIDO À 

BAIXA REMUNERAÇÃO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE 

CONCEDIDO, DISSE QUE SUA ESPOSA É DIRETORA DE ESCOLA E RELATOU A 

DIFICULDADE NO DESEMPENHO DO CARGO , PELA RESPONSABILIDADE QUE TEM 

QUE ABRAÇAR EM RELAÇÃO AOS ALUNOS, SACRIFICANDO, MUITAS VEZES, SUA 

VIDA PESSOAL, E DISSE QUE VAI SEMPRE MANTER O CONTATO COM O PREFEITO 

NO SENTIDO DE MELHORAR SEMPRE AS CONDIÇÕES DE TRABALHO DOS 
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DIRETORES, E PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO. O VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA AGRADECEU AS MANIFESTAÇÕES DOS COLEGAS VEREADORES NESTA 

SESSÃO E DISSE QUE O CARGO DE DIRETOR É UMA GRANDE RESPONSABILIDADE 

E QUE DEVERIA SER MELHORADA A GRATIFICAÇÃO DESTES PROFISSIONAIS. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, PELA 

VALORIZAÇÃO DOS DIRETORES, E FALOU DA NECESSIDADE DE INCENTIVAR AINDA 

MAIS OS DIRETORES DAS ESCOLAS, POIS EXISTE GRANDE DIFICULDADE NO 

EXERCÍCIO DESTA TAREFA. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 193/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

EMENTA: “AUTORIZA O ACOMPANHAMENTO DE INTÉRPRETE DE LIBRAS DURANTE 

O PRÉ-NATAL E O PARTO DE GESTANTES COM DEFICIÊNCIA AUDITIVA NO ÂMBITO 

DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS DESTACOU A IMPORTÂNCIA DA VOTAÇÃO DESTE PROJETO, 

ESPECIALMENTE NESTE DIA INTERNACIONAL DA MULHER, QUE TRAZ MAIS UM 

BENEFÍCIO PARA AS MULHERES, QUE PASSAM A TER A GARANTIA DE MAIS 

SEGURANÇA NA SAÚDE, COM O ACOMPANHAMENTO DE UM INTÉRPRETE DE 

LIBRAS NOS CASOS DE GESTANTES COM DEFICIÊNCIA AUDITIVA. O VEREADOR, 

QUE TAMBÉM É PASTOR EVANGÉLICO, FALOU SOBRE O PROGRAMA QUE JÁ É 

DESENVOLVIDO EM SUA IGREJA VISANDO ACOLHIMENTO DA COMUNIDADE SURDA, 

QUE MUITAS VEZES NÃO É VISTA PELA SOCIEDADE, E PARABENIZOU O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS PELA INICIATIVA DA PROPOSIÇÃO. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, O VEREADOR 

APARECIDO RAMOS, POIS SE TRATA DA SAÚDE DA MULHER, NESTE DIA 

INTERNACIONAL DA MULHER. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM 

DESTACOU O PROJETO NESTE DIA INTERNACIONAL DA MULHER, E DISSE QUE 

TUDO AQUILO QUE É APROVADO NESTA CASA, E QUE VALORIZA AS MULHERES, É 

MUITO IMPORTANTE E COMENTOU, ESPECIALMENTE, SOBRE O ARTIGO PRIMEIRO 

DO PROJETO, QUE DEVERIA SER MAIS AMPLAMENTE DEBATIDO, INCLUSIVE COM O 

PODER EXECUTIVO, PORQUE NÃO ADIANTA CRIAR UMA EXPECTATIVA NA 

POPULAÇÃO E DEPOIS A PROPOSTA NÃO PODER SER EXECUTADA, COMO NO 

CASO DESTE PROJETO EM RELAÇÃO AO GRANDE NÚMERO DE POSTOS DE SAÚDE 

E DE ATENDIMENTO DAS GESTANTES DE NOSSO MUNICÍPIO. O PROJETO FOI 

REPROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO TRÊS VOTOS 
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FAVORÁVEIS DOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, FABIO PAVONI E 

PROFESSOR VALTER; E SEIS VOTOS CONTRÁRIOS DOS VEREADORES BEN HUR DE 

OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, IRINEU CANTADOR, VAGNER CHEFER, VILSON 

CORDEIRO E RICARDO TEIXEIRA; COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO 

RAMOS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

197/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “INSTITUI O 

DIA MUNICIPAL DE ARTES MARCIAIS NO CALENDÁRIO DE COMEMORAÇÕES 

OFICIAIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO 

DE LEI N° 203/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. APROVADA 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM 

AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 203/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “INSTITUI O “DIA DA CAVALGADA, DO CAVALEIRO E DA 

AMAZONA” NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA/PR, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA 

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO E DISSE QUE É UM GRANDE 

INCENTIVADOR DA PRÁTICA DAS CAVALGADAS EM NOSSO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR VILSON CORDEIRO MANIFESTOU SEU VOTO FAVORÁVEL AO PROJETO. 

O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO E 

DISSE QUE A PROPOSTA HOMENAGEIA A TODAS AS PESSOAS QUE SÃO 

APAIXONADAS PELA CAVALGADA EM NOSSO MUNICÍPIO E MANIFESTOU-SE 

FAVORÁVEL À SUA APROVAÇÃO. O VEREADOR VAGNER CHEFER TAMBÉM 

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO, O VEREADOR IRINEU CANTADOR, PELA 

INICIATIVA DO PROJETO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR AGRADECEU AS 

MENIFESTAÇÕES DOS COLEGAS VEREADORES E DISSE QUE O PROJETO 

HOMENAGEIA OS PRATICANTES DE CAVALGADA E QUE GOSTAM DE CAVALOS, E 

DISSE QUE DEVERIA HAVER UM ESPAÇO NO MUNICÍPIO DEDICADO À PRATICA DA 

CAVALGADA E DE DEMAIS PRÁTICAS ESPORTIVAS COM OS CAVALOS. O PROJETO 

FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: 

INDICAÇÕES N° 144/2022, Nº 145/2022, Nº 146/2022, 244/2022 E Nº 245/2022, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 183/2022, Nº 
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184/2022, Nº 189/2022, Nº 190/2022, Nº 191/2022, Nº 192/2022, Nº 193/2022, Nº 199/2022, 

Nº 200/2022, Nº 201/2022, Nº 202/2022, Nº 203/2022, Nº 204/2022, Nº 206/2022, Nº 

207/2022, Nº 240/2022, Nº 241/2022, Nº 243/2022, Nº 258/2022, Nº 259/2022, Nº 260/2022, 

Nº 261/2022 E Nº 267/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÕES Nº 222/2022, Nº 268/2022 E Nº 269/2022, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES N° 224/2022, Nº 225/2022, Nº 226/2022 E Nº 

228/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÃO N° 

234/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES N° 257/2022 

E Nº 272/2022, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

INDICAÇÕES N° 270/2022 E Nº 271/2022, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR; INDICAÇÃO Nº 310/2022, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES 

RICARDO TEIXEIRA E BEN HUR DE OLIVEIRA. TODAS FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS AO MANIFESTAR SEU VOTO, FOI INTERROMPIDO POR JÁ TER SE 

ESGOTADO O TEMPO PARA DISCUSSÃO DAS INDICAÇÕES, E DISSE QUE VAI 

RECORRER, POIS O REGIMENTO INTERNO ESTARIA SENDO DESCUMPRIDO, POR 

NÃO LHE SER DADA AUTORIZAÇÃO PARA FALAR DAS INDICAÇÕES DE SUA 

AUTORIA. AS INDICAÇÕES N° 214/2022 E Nº 252/2022, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS; E AS INDICAÇÕES N° 219/2022, Nº 236/2022, Nº 

237/2022 E 238/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

FORAM REPROVADAS PELA MAIORIA DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO TRÊS 

VOTOS FAVORÁVEIS DOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, FABIO PAVONI E 

PROFESSOR VALTER; E SEIS VOTOS CONTRÁRIOS, DOS VEREADORES BEN HUR 

DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, IRINEU CANTADOR, VAGNER CHEFER, VILSON 

CORDEIRO E RICARDO TEIXEIRA; COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

SOLICITOU AO PLENÁRIO A PRORROGAÇÃO DA SESSÃO POR MAIS CINQUENTA 

MINUTOS, PARA SE PODER ULTIMAR AS MATÉRIAS EM VOTAÇÃO. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO Nº 09/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO, QUE TRATA DE INFORMAÇÕES SOBRE A 

CONSTRUÇÃO DE GRADIL COM MURETA NO PLAYGROUND NO JARDIM JURUÁ. O 

PRESIDENTE FALOU AO VEREADOR PASTOR CASTILHOS QUE ELE PODERIA SE 

MANIFESTAR NESTE MOMENTO DE DISCUSSÃO DE PROPOSIÇÕES. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS DISSE QUE PELO REGIMENTO INTERNO ELE DISPÕE DO 
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TEMPO DE FALA NA DISCUSSÃO E, DEPOIS, DE MAIS CINCO MINUTOS DE TEMPO 

PARA EXPRESSÃO DE SEU VOTO, E PEDIU QUE NA SESSÃO FOSSE CUMPRIDO O 

RITO DO REGIMENTO INTERNO. O PRESIDENTE SOLICITOU QUE O PEDIDO DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS FOSSE FEITO POR ESCRITO. O REQUERIMENTO Nº 

09/2022 FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS, COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO Nº 13/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE TRATA DE INFORMAÇÃO SOBRE O NÚMERO 

DE CRIANÇAS POR CMEI’S NA FILA DE ESPERA POR VAGAS. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS FALOU SOBRE SEU REQUERIMENTO, E DISSE QUE FOI PROCURADO 

POR MÃES CUJOS FILHOS FORAM INSCRITOS PARA CRECHES JÁ EM OUTUBRO DO 

ANO PASSADO, E AINDA NÃO FORAM CHAMADAS, TENDO SIDO PROCURADO, 

INCLUSIVE, O CONSELHO TUTELAR PARA TENTAR RESOLVER ESTE PROBLEMA, 

POR ISSO, O PEDIDO RELACIONADO AO NÚMERO DE CRIANÇAS POR CMEIS NA 

FILA DE ESPERA POR VAGAS, PARA SE PODER CONFIRMAR SE AS RECLAMAÇÕES 

PROCEDEM OU NÃO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA MANIFESTOU-SE 

CONTRÁRIO À PROPOSIÇÃO, NÃO PORQUE É DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS, MAS PORQUE TEM CONVERSADO COM A SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 

E CONSTATA QUE O GERENCIAMENTO DA LISTA É FEITO DE FORMA A MAIS 

TRANSPARENTE POSSÍVEL, E QUE SABEMOS DOS INVESTIMENTOS QUE O 

PREFEITO HISSAM VEM FAZENDO NOS CMEIS DE NOSSA CIDADE E ACREDITA, POR 

ESTE MOTIVO, QUE O REQUERIMENTO FICA SEM FUNDAMENTO. O REQUERIMENTO 

FOI REPROVADO PELA MAIORIA DOS PRESENTES, TENDO RECEBIDO TRÊS VOTOS 

FAVORÁVEIS DOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, FABIO PAVONI E 

PROFESSOR VALTER; E SEIS VOTOS CONTRÁRIOS, DOS VEREADORES BEN HUR 

DE OLIVEIRA, PEDRINHO GAZETA, IRINEU CANTADOR, VAGNER CHEFER, VILSON 

CORDEIRO E RICARDO TEIXEIRA; COM AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO Nº 02/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DE APLAUSOS AO SR EDILTON 

ERNANI KARAS, PELOS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS COMO SERVIDOR 

PÚBLICO À CÂMARA MUNICIPAL E AO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSIÇÃO E FALOU SOBRE OS 

MÉRITOS DO SERVIDOR DESTA CÂMARA MUNICIPAL, MUITO DEDICADO E 

COMPETENTE, FAZENDO UM TRABALHO MUITO IMPORTANTE NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, SENDO UMA PESSOA CALMA, TRANQUILA E DEDICADA, MUITO 
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MERECEDOR DESTA HOMENAGEM DO LEGISLATIVO, E DISSE QUE HOJE 

APOSENTADO TRARÁ SAUDADES A TODOS NA CÂMARA MUNICIPAL POR TODO SEU 

TRABALHO NESTES ANOS. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, AUTOR DA MOÇÃO 

DE APLAUSOS, DISSE SE SENTIR MUITO HONRADO NESTA APRESENTAÇÃO DE 

UMA HOMENAGEM A UM SERVIDOR QUE FOI UM EXEMPLO DE FUNCIONÁRIO 

PÚBLICO, QUE AJUDOU MUITO NA CONDUÇÃO DOS TRABALHOS NESTA CÂMARA 

MUNICIPAL, COM UM TRABALHO GIGANTE E QUE FAZ PARTE DA HISTÓRIA DE 

NOSSO MUNICÍPIO, E PARABENIZOU O HOMENAGEADO, DESEJANDO-LHE MUITA 

SAÚDE E SUCESSO. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O AUTOR DA 

PROPOSIÇÃO, E DISSE QUE É UMA HOMENAGEM ACERTADA, E FALOU SOBRE O 

VALIOSO AUXÍLIO QUE RECEBEU DO HOMENAGEADO QUANDO O VEREADOR FOI 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, SENDO UM GRANDE PARCEIRO, UM GRANDE 

PROFISSIONAL, PARABENIZANDO-O PELA APOSENTADORIA E HOMENAGEM 

MERECIDAS. O VEREADOR TAMBÉM PARABENIZOU A TODAS AS MULHERES DO 

BRASIL PELA PASSAGEM DO DIA INTERNACIONAL DA MULHER NESTE DIA OITO DE 

MARÇO. A MOÇÃO FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA EXPLICAÇÃO PESSOAL, 

TENDO COMO PRIMEIRO INSCRITO O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE 

INICIALMENTE APRESENTOU UMA QUESTÃO DE ORDEM, CITANDO O ARTIGO 

NOVENTA DO REGIMENTO INTERNO, SOBRE O USO DA PALAVRA, ONDE CONSTA 

QUE O VEREADOR PODERÁ FALAR POR CINCO MINUTOS, COM APARTES, PARA 

DECLARAÇÃO DE VOTO, POR ISSO, PEDIU QUE FICASSE REGISTRADO NA ATA 

DESTA SESSÃO QUE SUA PALAVRA FOI CERCEADA, FERINDO-SE O REGIMENTO 

INTERNO, E DISSE QUE GOSTARIA QUE ISTO FOSSE CORRIGIDO E, TALVEZ QUE 

ESTA VOTAÇÃO FOSSE IMPUGNADA POR NÃO TER SIDO CUMPRIDO O RITO 

PREVISTO NO REGIMENTO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

PEDIU QUE O VEREADOR APRESENTASSE POR ESCRITO SUA QUESTÃO DE 

ORDEM. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS DISSE QUE TEM SUA FALA EM 

PLENÁRIO ASSEGURADA E QUE VAI CONSULTAR O JURÍDICO PARA SABER QUAIS 

SÃO SUAS POSSIBILIDADES PARA RECORRER DA DECISÃO, E DISSE QUE NÃO É 

NADA PESSOAL CONTRA O PRESIDENTE DA CÂMARA, MAS QUE O SEU TRABALHO 

DE VEREADOR TEM QUE SER FEITO A CONTENTO, E QUE A DISCUSSÃO A 

RESPEITO DO TEMPO REGIMENTAL NO PLENÁRIO É RECORRENTE DESDE O INÍCIO 

DESTE MANDATO, E QUE O TEMPO DE QUINZE MINUTOS PARA CADA VEREADOR 
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PARA EXPLICAÇÃO PESSOAL E O TEMPO REGIMENTAL PARA DISCUSSÃO DE 

PROJETOS É DE QUINZE MINUTOS PARA CADA VEREADOR, E MAIS CINCO MINUTOS 

PARA O VOTO E, SENDO AUTOR DO PROJETO, O VEREADOR TEM VINTE MINUTOS 

PARA DISCUSSÃO. O VEREADOR DISSE QUE, ALÉM DESTAS DISPOSIÇÕES, FOI 

FEITO UM ACORDO ENTRE OS VEREADORES PARA QUE FOSSEM USADOS CINCO 

MINUTOS PARA CADA VEREADOR, MAS PARECE QUE O ACORDO DE CAVALHEIROS 

FOI QUEBRADO, PORTANTO, DEVE-SE ATER AO REGIMENTO INTERNO, E DISSE 

QUE VAI FAZER UM ESTUDO MAIS APROFUNDADO SOBRE O REGIMENTO INTERNO 

PARA QUE SE POSSA TER ASSEGURADO O DIREITO DE VEREADOR NESTA CASA 

DE LEIS, POIS FOI ELEITO VEREADOR E NÃO VAI PERMITIR QUE SEU DIREITO SEJA 

CERCEADO, POIS EXISTE UM RITO QUE PRECISA SER OBEDECIDO. O VEREADOR 

FALOU TAMBÉM QUE BUSCARÁ UM MANDATO DE SEGURANÇA PARA ASSEGURAR 

O SEU DIREITO DE SE MANIFESTAR NESTA CÂMARA MUNICIPAL. O VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE O PRESIDENTE É SOBERANO EM SUAS DECISÕES A 

RESPEITO DOS TRABALHOS DA CASA, E PEDIU AO VEREADOR PASTOR CASTILHOS 

QUE RESPEITASSE O PRESIDENTE NESTE MOMENTO. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS DISSE QUE ESTAVA APRESENTANDO UMA QUESTÃO DE ORDEM E FOI 

INÚMERAS VEZES INTERROMPIDO, E PEDIU QUE NÃO FOSSE INTERROMPIDO ATÉ 

TERMINAR SUA FALA, E DISSE QUE VAI BUSCAR ORIENTAÇÃO JURÍDICA PARA QUE 

SEU TEMPO DE FALA FOSSE RESPEITADO DE ACORDO COM O REGIMENTO 

INTERNO, POIS SE NÃO HOUVER CUMPRIMENTO DE SUAS DISPOSIÇÕES, ATÉ 

MESMO A SESSÃO TODA PODE SER IMPUGNADA. O VEREADOR FALOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI, QUE FOI REPROVADO NESTA SESSÃO, A RESPEITO DA 

PROIBIÇÃO DO ENSINO DA LINGUAGEM NEUTRA EM NOSSAS ESCOLAS, E DISSE 

QUE FICA AGORA A CARGO DOS PAIS A MAIOR VIGILÂNCIA NAS ESCOLAS A ESTE 

RESPEITO, DESTACANDO QUE A FRANÇA, UM DOS PAÍSES MAIS LIBERAIS DO 

MUNDO, PROIBIU O ENSINO DA LINGUAGEM NEUTRA, ASSIM COMO EM ALGUMAS 

CIDADES BRASILEIRAS, MAS EM ARAUCÁRIA PODE. O VEREADOR FALOU, AINDA, 

SOBRE CONVERSA COM O DEPUTADO ESTADUAL GILSON DE SOUZA A RESPEITO 

DA IMPORTÂNCIA DE SE BUSCAR INVESTIMENTOS DO ESTADO PARA AS ESCOLAS 

DE NOSSA CIDADE E COMUNICOU QUE O DEPUTADO ESTÁ FAZENDO UMA 

INDICAÇÃO PARA O NOSSO MUNICÍPIO NO VALOR DE CINQUENTA MIL REAIS, PARA 

REPAROS E MANUTENÇÃO DE ESCOLAS ESTADUAIS. DISSE QUE SEU TRABALHO 

DE VEREADOR PERMANECE, NOS DEBATES E NOS TRABALHOS, NO CAMPO DAS 

IDEIAS, IDEIAS QUE TALVEZ AFLIJAM ALGUÉM E, POR ISSO, ESTEJAM TENTANDO 
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DAR-LHE UM “CALA A BOCA”, MAS DISSE QUE NÃO VAI SE CALAR E VAI CONTINUAR 

BATALHANDO, RESPEITANDO O REGIMENTO, OS VEREADORES E O VOTO DA 

MAIORIA, SEJA FAVORÁVEL OU CONTRÁRIO, MAS EXERCE SEU DIREITO DE EXPOR 

SEU PENSAMENTO, PORQUE REPRESENTA UMA NAÇÃO QUE PENSA COMO ELE E 

QUE FOI ELEITO PARA VOCALIZAR O ANSEIO DAQUELES QUE CONFIARAM SEU 

VOTO A ELE COMO VEREADOR, CONTINUANDO COM SUAS PROPOSIÇÕES A 

SEREM VOTADAS PELO COLEGIADO, QUE ASSUME O ÔNUS DE SUAS DECISÕES. O 

VEREADOR DISSE QUE SEU TRABALHO É FEITO NAS RUAS, OUVINDO AS PESSOAS 

E TRANSFORMANDO SEUS ANSEIOS EM INDICAÇÕES E PROPOSIÇÕES, E FALOU 

SOBRE INDICAÇÃO QUE FOI REPROVADA NESTA SESSÃO E QUE ATENDIA A 

REIVINDICAÇÃO DE UM CADEIRANTE QUE SE VIU IMPOSSIBILITADO DE UTILIZAR AS 

CHURRASQUEIRAS DO PARQUE CACHOEIRA, BEM COMO, FALOU SOBRE 

PROPOSIÇÃO QUE FOI INDICADA PARA ARQUIVAMENTO DURANTE A TRAMITAÇÃO, 

E QUE TRATAVA DE PEDIDO DE ROÇADA NO PARQUE PASSAÚNA, DEVIDO A TER 

SIDO FEITO UM MESMO PEDIDO HÁ QUATRO MESES, E NÃO SE PODERÁ PEDIR 

NOVAMENTE ATÉ O FINAL DESTA LEGISLATURA, MAS QUE SERÁ ENCAMINHADA 

POR OFÍCIO AO SECRETÁRIO DE MEIO AMBIENTE. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER FALOU SOBRE A REPROVAÇÃO DE SUA INDICAÇÃO DE Nº 219/2022, QUE 

TRATAVA DE PEDIDO PARA INSERÇÃO DE UMA TRAVESSIA ELEVADA NA AVENIDA 

DOS PINHEIRAIS, NAS PROXIMIDADES DA ESCOLA MUNICIPAL PROFESSOR 

AMBRÓSIO IANTAS, SENDO PEDIDO DE UMA MÃE PREOCUPADA COM O 

MOVIMENTO DESTA VIA, E DISSE QUE VAI REFAZER O PEDIDO VIA OFÍCIO, E DISSE 

SER UMA PENA SE VOTAR CONTRA UM PEDIDO DESTE, E FALOU SOBRE OS 

PROJETOS QUE ESTÃO TRAMITANDO NA CASA, QUE TRATA DE ALTERAÇÃO NA LEI 

SOBRE ELEIÇÃO DE DIRETORES, E DISSE QUE FAZ PARTE DA DEMOCRACIA, E 

NESTE SENTIDO CONSIDERA INAPROPRIADO QUE UM DIRETOR NÃO POSSA 

TENTAR A REELEIÇÃO MAIS DE UMA VEZ, MESMO QUE NÃO SE POSSA IMPEDIR 

QUE OUTROS PROFESSORES TENTEM UMA ELEIÇÃO PARA O CARGO, E NA LEI SE 

IMPEDE QUE O PRÓPRIO PREFEITO INDIQUE UM NOME PARA O CARGO, MESMO 

QUE NENHUM PROFESSOR QUEIRA CONCORRER NAQUELA UNIDADE ESCOLAR, 

MAS ESPERA ATÉ QUE O PROJETO TERMINE SUA TRAMITAÇÃO E VÁ A PLENÁRIO 

PARA SER VOTADO PELOS VEREADORES, RESPEITANDO A DECISÃO DE CADA 

VEREADOR. A RESPEITO DO PROJETO SOBRE A GUARDA MIRIM, A INSTITUIÇÃO JÁ 

EXISTE MAS, POR DIFICULDADES BUROCRÁTICAS, É NECESSÁRIO QUE A MESMA 

SEJA REGULAMENTADA OFICIALMENTE. O VEREADOR FALOU SOBRE SUA 
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CARREIRA DE PROFESSOR E DE DIRETOR DE ESCOLAS, E DISSE QUE SEMPRE 

PROCURA MANTER O RESPEITO PARA COM TODOS E VAI CONTINUAR 

TRABALHANDO EM SEU LABOR, INDEPENDENTE DE SUAS PROPOSIÇÕES SEREM 

APROVADAS OU NÃO. O VEREADOR FABIO PAVONI PARABENIZOU A GUARDA 

MUNICIPAL PELO INGRESSO DE MAIS DE OITENTA NOVOS GUARDAS MUNICIPAIS 

EM ARAUCÁRIA, SENDO PESSOAS DE TODO O BRASIL QUE VIERAM PRESTAR ESTE 

CONCURSO EM NOSSO MUNICÍPIO, MUITO CONCORRIDO E DIFÍCIL, 

PARABENIZANDO, TAMBÉM, OS VEREADORES QUE APROVARAM ESTE AUMENTO 

NO EFETIVO DA GUARDA MUNICIPAL, BEM COMO, PARABENIZOU A PREFEITURA, 

QUE VAI DISPÔR DE UMA GUARDA MUNICIPAL MAIS FORTE, COM MAIS 

TECNOLOGIA E CONDIÇÕES DE OFERECER MAIS SEGURANÇA PARA A 

POPULAÇÃO. O VEREADOR COMENTOU SOBRE OCORRÊNCIA POLICIAL EM QUE 

HOUVE ENFRENTAMENTO COM ARMAS PESADAS E DISSE QUE A GUARDA 

MUNICIPAL TAMBÉM TEM QUE SER EQUIPADA COM ARMAS MAIS POTENTES PARA 

ENFRENTAR A REALIDADE ATUAL DE NOSSAS RUAS. DISSE QUE OS VEREADORES 

TEM QUE CONTINUAR TRABALHANDO PARA FORTALECER AS NOSSAS ESCOLAS, 

COMO NOS PROJETOS DE LEI REFERENTES A CATRACAS PARA O CONTROLE DE 

ALUNOS NAS ESCOLAS E CÂMERAS DE SEGURANÇA NOS CMEIS E ESCOLAS DO 

MUNICÍPIO E PROFISSIONAIS DE APOIO PARA AS CRIANÇAS COM DEFICIÊNCIA, 

QUE SÃO PROPOSTAS EXCELENTES PARA FORTALECER A EDUCAÇÃO EM 

ARAUCÁRIA, E DESTACOU O PROJETO DE LEI Nº 04/2022, DE AUTORIA CONJUNTA 

DOS VEREADORES PROFESSOR VALTER E IRINEU CANTADOR, PARABENIZANDO 

OS AUTORES, PORQUE SE TRATA DE UM PROBLEMA EM NOSSO MUNICÍPIO UM 

DIRETOR NÃO PODER SE CANDIDATAR MAIS DE DUAS VEZES CONSECUTIVAS, 

PORQUE MUITOS NÃO QUEREM SE CANDIDATAR PORQUE NÃO COMPENSA 

FINANCEIRAMENTE, COMO SE VIU NAS ÚLTIMAS ELEIÇÕES, QUANDO ALGUMAS 

ESCOLAS NÃO TINHAM CANDIDATOS NOVOS E AS COMUNIDADES QUERIAM QUE 

OS DIRETORES CONTINUASSEM COM A ADMINISTRAÇÃO QUE VINHAM FAZENDO, E 

ESTE PROJETO VAI SER DISCUTIDO AINDA PELOS VEREADORES, E MANIFESTOU, 

DE ANTEMÃO SER FAVORÁVEL À SUA APROVAÇÃO. O VEREADOR VAGNER CHEFER 

AGRADECEU OS VOTOS DE FELICIDADE QUE RECEBEU DE SEUS AMIGOS NA 

PASSAGEM DE SEU ANIVERSÁRIO NA SEMANA PASSADA, QUANDO COMPLETOU 

SEUS VINTE E OITO ANOS DE IDADE, SENTINDO-SE ORGULHOSO PELO 

APRENDIZADO QUE ESTÁ TENDO COMO VEREADOR NESTE MANDATO, DO QUAL SE 

SENTE ORGULHOSO. O VEREADOR PARABENIZOU A TODAS AS MULHERES PELO 
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DIA INTERNACIONAL DA MULHER. COMENTOU SOBRE A POSSE DOS NOVOS 

GUARDAS MUNICIPAIS, COM O INGRESO DE MAIS DE OITENTA NOVOS 

INTEGRANTES, TRAZENDO MAIS SEGURANÇA PARA NOSSA POPULAÇÃO, E DISSE 

QUE QUEM GANHA COM AS VOTAÇÕES DE PROJETOS IMPORTANTES É A 

POPULAÇÃO DE ARAUCÁRIA, POR ISSO, PARABENIZOU OS VEREADORES DA 

CÂMARA MUNICIPAL QUE VOTAM POR MAIS SEGURANÇA EM ARAUCÁRIA, ASSIM 

COMO PARABENIZOU A ADMINISTRAÇÃO DO PREFEITO HISSAM POR ESTE 

AUMENTO NO EFETIVO DA GUARDA MUNICIPAL. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 

AGRADECEU E PARABENIZOU AS MULHERES PELA PASSAGEM DO DIA 

INTERNACIONAL DA MULHER, E DESTACOU QUE TEMOS A MULHER MÃE, A MULHER 

ESPOSA, A MULHER DONA DE CASA E TRABALHADORA, ESSA PESSOA QUE É 

DEDICADA A NÓS E AO MUNDO, POR ISSO, TEM QUE SE RENDER AS HOMENAGENS 

A TODAS AS MULHERES, PORQUE NÃO É SÓ O DIA OITO DE MARÇO, MAS TODO DIA 

É DIA DA MULHER, E PARABENIZOU ESPECIALMENTE NESTE DIA AS MULHERES 

FUNCIONÁRIAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, E A TODAS AS MULHERES 

DO MUNICÍPIO. O VEREADOR PARABENIZOU O PREFEITO HISSAM PELA SUA 

INICIATIVA E SUA DEDICAÇÃO EM RELAÇÃO À SEGURANÇA NO MUNICÍPIO, COM O 

INGRESSO DE NOVOS GUARDAS MUNICIPAIS E DISSE QUE É UMA DAS 

DETERMINAÇÕES DO PREFEITO FAZER COM QUE A GUARDA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA SEJA A MELHOR GUARDA DO BRASIL, E ISTO ESTÁ SENDO 

ENCAMINHADO POR INVESTIMENTOS E POR SUA VONTADE COM QUE ISTO SE 

TORNE REALIDADE, COM EQUIPAMENTOS, ARMAMENTOS, CURSOS E CONDIÇÕES 

PARA QUE A GUARDA DÊ SEGURANÇA A TODOS OS ARAUCARIENSES. O 

VEREADOR COMENTOU SOBRE A RECUPERAÇÃO DO RECAPEAMENTO DA VIA QUE 

DÁ ACESSO A GUAJUVIRA, POR ISSO, PARABENIZOU O PREFEITO HISSAM, PORQUE 

HÁ MUITOS ANOS OS PREFEITOS ANTERIORES APENAS FAZIAM REMENDOS E 

TAPA BURACOS, TORNANDO A VIA QUASE INTRANSITÁVEL, E HOJE ESTÁ 

TOTALMENTE RECUPERADA, PARA A SATISFAÇÃO DOS MORADORES DA ÁREA 

RURAL, ASSIM COMO NO PARQUE DAS PONTES, ONDE HOUVE RECUPERAÇÃO NA 

PAVIMENTAÇÃO, FACILITANDO O ACESSO. O VEREADOR FALOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI Nº 178/2021, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS, 

ESPECIALMENTE EM RELAÇÃO AO ARTIGO TERCEIRO, QUE TALVEZ TENHA 

PREJUDICADO O PROJETO, E QUEM SABE POSSA RETORNAR COM MODIFICAÇÃO 

NA REDAÇÃO, PORQUE ESTE ARTIGO CERCEIA A CONDIÇÃO DA PROPOSIÇÃO. 

FALOU SOBRE A INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA EM RELAÇÃO AO JARDIM ITAIPU I E 
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II, ONDE PRECISARIA SER FEITO ALGUMA COISA PARA EVITAR OS ACIDENTES 

RECORRENTES NOS CRUZAMENTOS DE VÁRIAS RUAS, E QUE TRAVESSIAS 

ELEVADAS TERIAM QUE SER FEITAS PARA AUMENTAR A SEGURANÇA NA 

TRAVESSIA DAS RUAS DAQUELA COMUNIDADE. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

COMENTOU QUE NO DIA VINTE E OITO DE FEVEREIRO ESTEVE NO MEMORIAL 

UCRANIANO, JUNTAMENTE COM O PASTOR ARLEI, DA IGREJA SEDE EM 

ARAUCÁRIA, E AUTORIDADES ECLESIÁSTICAS DE CURITIBA, PARA REPRESENTAR 

O MUNICÍPIO NESTE MOMENTO RELACIONADO À GUERRA NA UCRÂNIA, EM UMA 

REFLEXÃO SOBRE A PAZ NO MUNDO, QUE É O MELHOR DOS CAMINHOS, ASSIM 

COMO RELATOU VISITA À APAE DE ARAUCÁRIA, ONDE, NO ANO DE DOIS MIL, 

INICIOU SUA CARREIRA NA EDUCAÇÃO EM ARAUCÁRIA, COMO ESTAGIÁRIO, E EM 

CONVERSA COM A DIRETORA NILCÉIA, TRATOU DE QUESTÕES RELACIONADAS 

ÀQUELA INSTITUIÇÃO, SOBRE POSSÍVEIS MUDANÇA OU RECONSTRUÇÃO DA 

UNIDADE, DESTACANDO O TRABALHO DA DIRETORA DAQUELA INSTITUIÇÃO, 

EXTENSIVO AOS DEMAIS FUNCIONÁRIOS E PAIS QUE SÃO ENVOLVIDOS COM OS 

TRABALHOS DAQUELA INSTITUIÇÃO. O VEREADOR DESTACOU AS SESSÕES DA 

CÂMARA, QUE É UM ESPAÇO DEMOCRÁTICO DE DEBATE, MAS QUE TEM QUE SER 

RESPEITADO, POIS SE TEM VISTO MUITOS ENFRENTAMENTOS PÚBLICOS AO 

PRESIDENTE DA CASA DURANTE AS SESSÕES, E QUE DEVE HAVER UMA 

CONVERSA PARA DISCUTIR ESTE ASSUNTO ENTRE OS VEREADORES PARA QUE 

NÃO FIQUE UMA SITUAÇÃO ESTRANHA DE SE DIZER QUE SE RESPEITAM AS IDEIAS, 

MAS NÃO SE ACEITAM AS IDEIAS CONTRÁRIAS. EM RELAÇÃO AO REGIMENTO 

INTERNO, ELABORADO EM MIL E NOVECENTOS E NOVENTA E UM, DISSE QUE 

DEVERIA SER ATUALIZADO, PARA SE EVITAR PROBLEMAS COM O TEMPO DE FALA 

DOS VEREADORES, POR EXEMPLO, ASSIM COMO, COMENTOU SOBRE AS CRÍTICAS 

QUE SÃO FEITAS EM RELAÇÃO À LIBERDADE DOS VEREADORES EM SUAS 

VOTAÇÕES. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE O PRESIDENTE, 

VEREADOR CELSO NICÁCIO, ESTÁ COORDENANDO BEM AS SESSÕES, POIS SABE 

O QUE ESTÁ FAZENDO, E DISSE QUE EXISTE SIM UMA ARTICULAÇÃO POLÍTICA NO 

LEGISLATIVO PARA QUE SE POSSA CONVERSAR E BUSCAR O ENTENDIMENTO 

ENTRE TODOS OS VEREADORES PARA A APROVAÇÃO DE UM PROJETO, PARA SE 

ENTENDER O QUE ESTÁ SENDO PROPOSTO PARA O BEM COMUM DA SOCIEDADE E 

O BEM-ESTAR DA POPULAÇÃO, E PEDIU MAIOR DIÁLOGO ENTRE OS VEREADORES, 

PARA QUE HAJA UMA ARTICULAÇÃO PARA QUE TODOS TENHAM SUCESSO EM 

SEUS PROJETOS APRESENTADOS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU 
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SOBRE OS DEBATES TRAVADOS NA CÂMARA MUNICIPAL E A NECESSIDADE DE 

MAIOR RESPEITO ENTRE OS VEREADORES PARA QUE A CÂMARA SEJA 

RESPEITADA, ASSIM COMO SOBRE O CONTROLE QUE É FEITO PARA QUE NÃO 

HAJA PROPOSIÇÕES REPETIDAS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, PEDIU QUE HOUVESSE BOM SENSO NOS TEMPOS DE FALA DOS 

VEREADORES, PORQUE A SESSÃO JÁ PASSOU DO TEMPO NORMAL DE DURAÇÃO. 

O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA COMENTOU SOBRE A SESSÃO COM DEBATES 

E OPINIÕES DIVERSAS, SENDO UM QUESTÃO DE DIÁLOGO E DE ARTICULAÇÃO, 

PARA QUE TODOS POSSAM APROVAR SUAS IDEIAS E SEUS PROJETOS, 

ATENDENDO AS DEMANDAS DA POPULAÇÃO, E DISSE QUE COM MAIS CONVERSAS 

SE TERÁ MAIS INDICAÇÕES E PROJETOS APROVADOS QUE VÊM PARA O BEM 

COMUM DA SOCIEDADE ARAUCARIENSE, E DISSE QUE O BOM SENSO É 

IMPORTANTE PARA OS TRABALHOS DO LEGISLATIVO, E FALOU DA IMPORTÂNCIA 

DA CÂMARA NO DESENVOLVIMENTO DO MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU SOBRE O 

CARINHO QUE O PREFEITO TEM PELA NOSSA CIDADE, COMO SE PÔDE 

CONSTATAR POR OCASIÃO DO INGRESSO DOS NOVOS GUARDAS MUNICIPAIS, E 

COM A MELHOR ESTRUTURA OFERECIDA PARA A SEGURANÇA, SENDO UM 

EXEMPLO PARA O PAÍS, E DISSE QUE TEMOS QUE EXALTAR O NOSSO PREFEITO 

PELO TRABALHO QUE VEM FAZENDO, COMO NUNCA HOUVE EM NOSSO MUNICÍPIO, 

TRABALHANDO TODOS OS DIAS PARA MELHORAR NOSSA CIDADE, E TAMBÉM 

NOVAMENTE ENALTECEU AS MULHERES DE NOSSO MUNICÍPIO PELA PASSAGEM 

DO DIA INTERNACIONAL DA MULHER. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS CONSIDERAÇÕES 

FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE 

DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


